

Sie sind hier: Startseite Stadtraum Stadtverkehr Radverkehr

STADTRADELN 2024



Der Landkreis
Erlangen-Höchstadt ist dabei

1. Mai bis 21. Mai 2024



Herzogenaurach als Kommune des Landkreis Erlangen-Höchstadt nimmt wieder an der internationalen Kampagne STADTRADELN des Klima-Bündnisses teil. **Vom 1. bis 21. Mai 2024** können alle, die in Herzogenaurach leben, arbeiten, einem Verein angehören oder eine Schule besuchen, bei der Aktion mitmachen und möglichst viele Kilometer auf dem Rad sammeln. [Jetzt anmelden!](#)

Die aktivsten Radlerinnen und Radler können sich auf attraktive Preise freuen und werden am **19. Juni 2024** ab 16 Uhr im Innenhof des Rathauses ausgezeichnet.

Wer sich radtechnisch noch etwas informieren und sein Rad vielleicht etwas ausrüsten möchte, findet auf der **Fahrradmesse am 27. April 2024** von 9.00 bis 14.00 Uhr bestimmt die ein oder andere gute Idee. Sie ist auch heuer wieder Ausflugsziel und Warm-up für Sternfahrtradelnde aus den umliegenden Gemeinden, welche wir gegen 12.00 Uhr

auf dem Marktplatz begrüßen dürfen.

Außerdem dürfen wir uns auf eine spannende **Fahrradtour auf der Herzo Base** mit unserer herzoGästeführerin Ottilie Sachs unter dem Motto "Vom Fliegerhorst zur World of Sports" freuen.

Hier trifft Geschichte auf Moderne! Die Tour dauert ca. 1 bis 1,5 h und ist mit einer Strecke von ca. 6 km auch für Kinder geeignet. Helm nicht vergessen!

Interessierte treffen sich am **14. Mai 2024 um 17.00 Uhr** an der Bushaltestelle beim adidas Outlet. Die Führung ist kostenfrei erlebbar, um Anmeldung unter: umwelt@herzogenaurach.de wird gebeten.

Neu ist in diesem Jahr ein landkreisweiter **Fotowettbewerb**. Während des Aktionszeitraums vom 1. bis 22. Mai 2024 sind Radelnde dazu aufgerufen, sich vor den mehr oder weniger bekannten Motiven im gesamten Landkreis mit ihrem Rad zu fotografieren. Unter allen Einsendungen werden attraktive Preise verlost.

Im Landkreis sind viele **weitere Aktionen** rund um das STADTRADELN geplant. Nutzen Sie die Gelegenheit und machen einen Ausflug mit dem Fahrrad in die beteiligten Gemeinden bei der Sie auch gleich kräftig Kilometer sammeln können!

Anmeldung - einfach auch per STADTRADELN-App

In wenigen Schritten können Sie sich für das STADTRADELN registrieren:

1. Besuchen Sie www.stadtradeln.de oder nutzen Sie die STADTRADELN-App www.stadtradeln.de/app
2. Wählen Sie Bayern als Bundesland und Herzogenaurach als Kommune aus.
3. Schließen Sie sich einem der vorhandenen Teams an oder gründen Sie ein eigenes.
4. Ergänzen Sie Ihre Nutzerdaten und schließen Sie die Registrierung ab.

Hintergrund

Das STADTRADELN

Der internationale Wettbewerb STADTRADELN des Klima-Bündnis will Bürgerinnen und Bürger für das Radfahren im Alltag sensibilisieren sowie die Themen Fahrradnutzung und Radverkehrsplanung stärker in die kommunalen Parlamente einbringen. An 21 zusammenhängenden Tagen zwischen Mai und September sollen möglichst viele Menschen motiviert werden, ihre Alltagswege klimafreundlich mit dem Fahrrad zurückzulegen. Die Verkehrswende beginnt bekanntlich im Kopf! Seit 2017 können auch Städte, Gemeinden und Landkreise außerhalb Deutschlands die Kampagne durchführen. Es gibt Auszeichnungen und hochwertige Preise zu gewinnen – vor allem aber ist eine lebenswerte Umwelt mit weniger Verkehrsbelastungen, weniger Abgasen und weniger Lärm das Ziel

Das Klima-Bündnis

Seit mehr als 30 Jahren setzen sich die Mitgliedskommunen des Klima-Bündnis mit ihren indigenen Partnern der Regenwälder für das Weltklima ein. Über 1.800 europäische Kommunen und Regionen in 27 Ländern haben sich seit 1990 dem Klima-Bündnis angeschlossen. Damit ist das Klima-Bündnis das weltweit größte Städtenetzwerk, das sich dem Klimaschutz widmet, und das einzige, das konkrete Ziele setzt. So hat sich u. a. jede Klima-Bündnis-Kommune dazu verpflichtet, ihre Treibhausgasemissionen alle fünf Jahre um zehn Prozent zu reduzieren. Da sich unser Lebensstil direkt auf besonders bedrohte Völker und Orte dieser Erde auswirkt, verbindet das Klima-Bündnis lokales Handeln mit globaler Verantwortung.

STADTRADELN ist eine Kampagne des [Klima-Bündnis e.V.](#), dem größten kommunalen Netzwerk zum Klimaschutz.

Rückblick 2023

Wieder sehr hohe Beteiligung für mehr Klimaschutz

Herzogenaurach, 29. Juni 2023. Mit der Preisverleihung vor dem Interims-Rathaus fand die Kampagne STADTRADELN des Klima-Bündnis e.V. in Herzogenaurach ihren gebührenden Abschluss. Erster Bürgermeister Dr. German Hacker zeichnete die besten Teams und Radelnden aus.

Dr. Hacker ist begeistert von dem Ergebnis: *„In diesem Jahr haben wir den Rekord vom letzten Jahr leicht übertroffen. Das zeigt, dass die Menschen das Fahrradfahren in unserer Stadt schätzen, ob im Alltag, in der Freizeit oder auf dem Weg zur Arbeit und Schule. Wir möchten deshalb unser Fahrradnetz noch attraktiver machen und lassen derzeit ein Radverkehrskonzept erstellen, in das auch Anregungen unser Bürgerinnen und Bürger einfließen.“*

Insgesamt haben in diesem Jahr **516 Radelnde** in Herzogenaurach beim STADTRADELN mitgemacht und dabei **118.349 Kilometer klimafreundliche Kilometer** zurückgelegt. Damit wurde ein ähnlich tolles Ergebnis wie im letzten Jahr erzielt (528 Radelnde / 118.272 Kilometer). Im Vergleich zu einer entsprechend weiten Autofahrt wurden dabei rund **19 Tonnen Kohlendioxid vermieden**. Mit diesem sehr erfreulichen Ergebnis haben die Herzogenauracher STADTRADELNDEN dem Landkreis Erlangen-Höchstadt zum derzeitigen Stand auf den 6. Platz im bayernweiten Ranking verholfen (532.562 Kilometer/2.399 aktive Radelnde). Herzogenaurach nimmt aktuell Platz 49 von insgesamt 533 teilnehmenden bayerischen Kommunen ein. Auch der Herzogenauracher STADTRADELN-Star konnte einen sensationellen Platz im deutschland-weiten Ranking erzielen: Hans-Jürgen Kopperger belegt mit 2.442 Kilometern derzeit Platz 8 von insgesamt 180 aktiven STADTRADELN-Stars. STADTRADELN-Stars fahren in dem 3-wöchigen Aktionszeitraum ausschließlich mit dem Fahrrad.

Gewinner in Herzogenaurach

Beim STADTRADELN 2023 waren folgende Teams und Radelnde besonders erfolgreich:

Team mit den meisten Radkilometern pro Teilnehmende (relativ):

- **Platz 1:** Team Elke & Leo (2 Radelnde legten 1.138,0 Kilometer pro Teilnehmenden zurück)
- **Platz 2:** Team Spaßradeln (2 Radelnde legten 1.087,2 Kilometer pro Teilnehmenden zurück)
- **Platz 3:** Team RC 1894 Herzogenaurach (14 Radelnde legten 678,8 Kilometer pro Teilnehmenden zurück)

Team mit den meisten Radkilometern (absolut):

- **Platz 1:** Team Staatliche Realschule Herzogenaurach (121 Radelnde legten 18.804,0 Kilometer zurück)
- **Platz 2:** Team Gymnasium Herzogenaurach (96 Radelnde legten 14.733,1 Kilometer zurück)
- **Platz 3:** Team ASV Niederndorf (52 Radelnde legten 13.914,1 Kilometer zurück)

Aktivste Radelnde:

- **Platz 1:** Hans-Jürgen Kopperger (Team RC Herzogenaurach, Unterteam ENNA Bike Projekt, legte 2.442 Kilometer zurück)
- **Platz 2:** Robert Kergaßner (Team Daimlerstraße, legte 1.552 Kilometer zurück)
- **Platz 3:** Leon Bender (Team RC Herzogenaurach, Unterteam ENNA Bike Projekt, legte 1.509 Kilometer zurück)

Die Gewinner des STADTRADELN erhielten neben Urkunden viele attraktive Preise, unter anderem Gutscheine, gesponsert von Bike Projekt Herzogenaurach und Radsport Nagel.

Kontakt

Stadt Herzogenaurach

Amt für Planung, Natur und Umwelt

Radverkehrsbeauftragte

Frau Wotschadlo

Telefon +49 (0) 9132 / 901-234

E-Mail radverkehr@herzogenaurach.de

Downloads

[Flyer STADTRADELN 2024](#)

[Plakat STADTRADELN 2024](#)

Links

[STADTRADELN Herzogenaurach](#)

[Fotowettbewerb des Landkreises](#)

[STADTRADELN im Landkreis](#)

[Kampagne STADTRADELN](#)

[Herzogenauracher Fahrradmesse](#)

[Radverkehr in Herzogenaurach](#)
